
- 1 - 

第１６回朝来市議会定例会一般質問通告書（代表質問） 

 

番号 １ 質問者 
清風の絆 

能見 勇八郎 
平成２７年１２月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 朝来市における観光の現状について 

 

(1) 近年の観光客数はどうなっているか。特に竹田城跡、生野銀山等はどうなってい

るか。 

(2) 朝来市における観光収入はどうなっているか。商品の売上高、宿泊料などは把握

できているか。入場料収入などはどうなっているか。宿泊可能人数は何人か。 

市 長 

２ 観光産業の振興について (1) 観光産業の振興をどのように図るか。 

①３要素である宿泊、買物、飲食の整備が必要と思うが、どう振興しようと考え

ているか。 

②観光客の市内滞在時間をどう増加させるか。 

市 長 

３ 観光協会の育成について (1) 観光協会等の育成、整備をどう考えるか。 市 長 

タ イ ト ル 観 光 政 策 に つ い て 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

４ 観光における広域連携について (1) 広域連携をどのように進めるか。 

①但馬地方の各地との連携はどのようになっているのか。今後はどう進めるか。 

②姫路市をはじめ、播磨方面との連携はどのようになっているか。今後どう進め

るか。 

市 長 

５ インバウンド観光について (1) インバウンド観光にどのようにして取り組むか。 

①外国からの観光客数、また国籍などは把握しているか。 

市 長 
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第１６回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 

 

番号 １ 質問者 渕 本  稔 平成２７年１２月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 生活困窮者自立支援制度について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 本年度から施行された生活困窮者自立支援制度について、朝来市ではどこまで取

り組まれているのか現状を明らかにされたい。 

(2) 生活困窮者の把握には地域へのアウトリーチが不可欠で、待っていても誰も相談

には来ない。地域の暮らしそのものの中にあり、包括的かつ継続的支援が必要で

ある。どのような相談体制で臨まれているのか。 

(3) 必須事業の相談だけで終わるものではなく、自立・就労支援の任意事業へ繋げな

いと制度の意義をなさない。市の基本的方針を年度内に策定するのか。 

(4) 区長や民生委員をはじめ、地域の担い手を育成していくことで地域創生にも繋が

り、将来の地域福祉計画の中核をなしていくことを求める。 

市 長 

タ イ ト ル 地 方 創 生 の た め に 新 た な 施 策 を 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

２ 地方創生のエンジンをつくる (1) 若者定住のためには、市内既存企業の持続的発展が必要であり、市の支援が期待

されている。具体的施策を確立するのか。 

(2) 都市部の企業に若者を吸い上げられないようにするため、市内既存企業の福利厚

生が充実されるよう新たな制度設計により市が支援すべきである。 

(3) 利益を生み出していく経済・システムの確立が、地方創生のエンジンとなる。従

来の発想にとらわれない新たな視点による施策を年度内に策定されるのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 



- 5 - 

 

第１６回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ２ 質問者 木 村 圭 介 平成２７年１２月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 安心安全な米飯給食ができるか 

 

 

(1) コウノトリ育む米などのコメを使った学校給食を提供できないか。 

①現在の給食数。米飯の回数。米飯の単価。 

②なぜ安心な米飯を使った取り組みをしないのか。 

③次世代につなぐ教育の推進として、市の姿勢を問う。 

 地域とのつながりや、地域を大切にする給食づくりの考えはないか。 

 

市 長 

教育長 

２ 公共施設再配置の基本方針は (1) 公共施設の概況はどうなっているのか。 

(2) 特に今後問題となる点はどのようなことか。 

(3) 財政的な負担（改修、建て替え等）はどうなるのか。 

(4) 公共施設再配置などの基本的な考え方はあるか。 

(5) 住民要望（存続、継続、建て替え等）に対する考え方は。 

 

 

市 長 

タ イ ト ル 公 共 施 設 再 配 置 の 基 本 方 針 は 



- 6 - 

第１６回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ３ 質問者 小 出 信 篤 平成２７年１２月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 増え続ける空家への対策について 

 

 

 

 

 

(1) 総務省がまとめた「平成 25年住宅・土地統計調査」によると、全国の空家は 820

万戸に上るようですが、現時点での市内の空家数並びに空家率をお尋ねします。 

(2) 朝来市の状況をどのように分析されているか。 

(3) 空家バンクの浸透状況並びに登録状況はどうなっているのか。 

(4) 幅広い意見を集約し空家問題に対処するために、例えば、検討委員会を設置さ

れる考えはないか。 

市 長 

２ 倒壊危険家屋対策について (1) 平成 26 年 11 月 19 日「空家対策特別措置法」が可決され、同月 27 日に公布さ

れました。同法では、倒壊危険家屋は「特定空家等」になると思いますが、今年

５月 26 日に同法が完全施行されたことにより、倒壊危険家屋問題が大きく前進

すると考えますが。市長のご所見をお伺いします。 

(2) 現在、市内では「特定空家等」に該当すると思われる家屋等が、どの程度ある

のか。 

(3) 全国の基礎自治体で、空家条例の制定が進む状況であると聞きますが、朝来市

においても「特定空家等」対策を適切に進めるため、条例制定の考えはないのか。 

市 長 

タ イ ト ル 倒 壊 危 険 家 屋 の 取 組 み は 変 わ る か 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

３ 子どもたちの通学路の安全対策につ

いて 

(1) 保護者にとって、子どもたちが安全に事故なく登下校しているか、大変気になる

ところです。交通安全対策・不審者対策等の指導状況はどうなっているのか。 

(2) 特に、郊外など人々の目の届かないところの状況が気になりますが、現状は把握

されているのか。 

(3) これから積雪シーズンを迎え交通事故への注意が重要になりますが、積雪時にお

ける、子どもたちへの注意喚起は徹底できているのか。 

(4) 各校区には多くの危険箇所があると思いますが、状況を把握されているのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 
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第１６回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ４ 質問者 上 田 幸 広 平成２７年１２月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 市民総参加の健康づくりについて 

 

 

(1) 朝来市の市民の健康増進に係る取り組みについて現状をお伺いします。 

(2) 市として「ウォーキング」の普及啓発を提案します。市長のご所見をお伺いしま

す。 

(3) 旧町単位で「ウォーキングマップ」を作成したり、ウォーキングイベントを開催

したり、「バーチャル全国の旅」など楽しく歩くための工夫など、「ウォーキング

人口」を増やす施策が必要と思いますが、市長のご所見をお伺いします。 

(4) 市民が楽しくウォーキングするためには、美しい町づくりが必要です。そのため

の制度の一つに「アダプト制度」があります。アダプト制度の概要、朝来市の取

り組み、現在の加入団体数の推移と実際の活動状況、その効果についてお伺いし

ます。 

(5) 加入グループ数を増やすために広報活動の強化が必要であると考えますが、市長

のご所見をお伺いします。 

(6) 健康づくりポイント事業の現在の状況についてお伺いします。 

市 長 

タ イ ト ル ウ ォ ー キ ン グ で 健 康 な 毎 日 を ！ 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

２ 結婚から子育てまでの支援について 

 

(1) 全国では、オリジナルの婚姻届や出産届などを作成している市町村がある。朝来

市も導入してはどうか。 

(2) 育児に積極的に関わるイクメンのために「父子手帳」を作成する自治体が増えて

いる。朝来市も導入してはどうか。 

(3) 市役所本庁・文化会館・図書館・福祉センターや一般の店舗、コンビニなどで気

軽に授乳、おむつ交換ができる場所を登録し､わかりやすく表示する「赤ちゃん

の駅」制度がありますが、朝来市もぜひ導入していただきたい。 

(4) 妊娠、出産から年齢別に、各種制度・手当・子育て関連施設また医療・遊び場情

報など子育てに役立つ情報を一つにまとめた「子育てハンドブック」を朝来市で

も作成してはいかがか。 

(5) 子育て世代包括支援センターの役割と今後の取り組みについてお伺いします。 

 

 

市 長 
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第１６回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ５ 質問者 吉 田 俊 平 平成２７年１２月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 一般質問に対する回答について (1) 私の一般質問に対する回答で、「実施する」とした計画や事業で出来ていないもの

は何か。 

市 長 

２ 観光駐車場の整備について (1) 梁瀬地区にある２つの酒蔵を観光利用させていただくためには、観光駐車場を整

備すべきと考えるが。 

市 長 

３ 女性活躍推進法について (1) 市として、事業主計画を策定するのか。 市 長 

４ 子どもの貧困対策について (1) 市として、どのように対応する考えか。 市 長 

５ 朝来医療センターの医師確保につい 

 て 

(1) 現時点で確保されている医師数は、何人か。 市 長 

タ イ ト ル 入 札 を 改 善 し 公 正 な 入 札 を 目 指 せ 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

６ 入札について (1) 平成 21 年度から平成 26 年度までの入札（最低制限価格・税抜 10,000,000 円以

上）が異常な事態となっている。最低制限価格での落札率は、市長部局で何％、

教育委員会部局で何％、トータルで何％となっているか。 

(2) 不正が行われていないか。 

(3) 今後にどのような入札改善を行っていく考えか。 

市 長 

７ 社会福祉協議会について (1) 職員の退職が相次いでいると聞くが本当か。 市 長 

８ 人事評価について (1) 進捗はどうなっており、どういった検討を行っているのか。 市 長 
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第１６回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ６ 質問者 嵯峨山 博 平成２７年１２月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 朝来市の経済等について (1) 世間では景気回復と言われているが、朝来市の今年の経済について総括を伺いた

い。 

(2) あさご元気産業創生センターを中心に、市内企業との関係性を深め、事業構造の

高度化支援や新事業の取り組み推進が必要であると考えるが、現状はどのように

なっているのか。また、今後の活動をどのように考えているのか。 

(3) 農業については、集落営農等新規団体が増えたとの報告はあったものの若者への

就農までには至っていないが現状はどうなっているのか。 

(4) ふるさと寄附金の品物提供に生産者、特に農業者も期待されているが、一部の団

体の対応となっていると思う。業者選定はどのように行ったのか。 

①朝来市特産の岩津ねぎについては、多くの団体が手掛けられている。例えば、

朝来市岩津ねぎ生産組合があるが、このような話はされたのか。 

 

 

市 長 

 タ イ ト ル 活 力 あ る 朝 来 市 へ 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

２ 子ども支援政策について (1) 国内においては、６人に１人の子どもが貧困状態で生活していると言われている

が、朝来市ではどのように実態を把握しているのか。 

(2) すべての子どもが、学べるための教育機会の保障と環境整備が必要であると考え

る。まずは、学校給食の無償化を行い、子どもたちの学ぶ機会を保障すべきであ

ると考える。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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第１６回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ７ 質問者 鈴 木 逸 朗 平成２７年１２月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 18歳選挙権にどのように対応するの 

 か 

(1) 新たに選挙権を行使することになる 18歳以上の方にどのように啓発するのか。 市 長 

教育長 

 

２ 国民健康保険税の均等割減額制度等 

 について 

(1) 所得がない子どもなど、扶養親族が増えれば増えるほど、均等割が倍、３倍とな

っていく矛盾の解消にどう取り組むか。 

(2) 介護保険のような境界層措置を、国保税にも設けることができないか。 

 

市 長 

３ 介護保険制度の改定による朝来市へ

の影響は 

(1) 介護報酬の改定は、市内介護施設事業者にどのような影響を与えているか。 

・通所施設 

・入所施設 

(2) 介護サービス利用者への影響は。 

(3) 新総合事業の準備はどのようにすすめられているか。 

市 長 

 タ イ ト ル 介 護 報 酬 改 定 と 事 業 者 、 市 民 の 影 響 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

４ 子ども子育ての新システムによる市 

 内の保育状況はどう変わったか 

(1) 財政面について 

(2) 入所児の状況について 

(3) 職員の状況について 

(4) 保育料の状況について 

市 長 

教育長 
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第１６回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ８ 質問者 岡 田 和 之 平成２７年１２月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 南但クリーンセンターについて 

 

(1) 可燃ごみ処理の現状はどうなっているのか。 

① ９月議会での私の一般質問以後、いまだにごみピットに大量のごみが滞留して

います。何が原因なのかお尋ねします。 

② ごみピットのごみの滞留が続けば、ごみが発酵してメタンガスが発生し、火災

につながる恐れがあります。市として早急に有効な対策を講じる必要があると考

えますがいかがでしょうか。 

市 長 

 

２ 県の「中小企業振興条例」について (1) 県の９月定例議会で、５会派共同の議員提案により「中小企業振興条例」が全会

一致で成立しました。「中小企業振興条例」は、地域経済と雇用に重要な役割を

果たしている県内の中小企業を守り発展させるために、基本理念や県の役割を定

めたものです。これまでに 36 道府県で制定されており、兵庫県でも制定を求め

る声が高まっていました。この条例に対する評価をお尋ねします。 

(2) この条例に基づいて、今後どのような施策を実施されるのかお尋ねします。 

市 長 

 

タ イ ト ル 可 燃 ご み の 滞 留 ・ 中 小 企 業 の 振 興 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

３ ＴＰＰ（環太平洋連携協定）につ 

 いて  

(1) 安倍内閣により、ＴＰＰ交渉は大筋合意に達しました。2013 年の国会決議では

重要５品目を関税交渉から「除外」し、「段階的な関税撤廃も含め認めないこと」

とはっきり宣言しています。しかし、586 品目のうち 30 パーセントの品目で関

税撤廃する内容であり、明らかな国会決議違反です。 

 ところで、先日の神戸新聞のアンケート調査によると、市長は、朝来市にとっ

てＴＰＰはどちらというとメリットがあるとの回答をされているようですが、市

長の考えをお尋ねします。 

 

 

市 長 
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第１６回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ９ 質問者 日下 茂 平成２７年１２月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 人口減少対策、活性化対策について 

 

(1) 田舎暮らしの取組みで人口減少に歯止めが掛るか。 

(2) 移住起業者支援にどう取り組むのか。 

(3) 計画と現実のギャップをどう考え、どう取り組むのか。 

市 長 

 

２ 鉄道遺産の活用と記録について (1) レンガ機関庫、周辺の活用計画は。 

(2) 鉄道遺産の活用と保存計画は。 

市 長 

３ 生徒・児童の生活の乱れ、人権侵害、 

いじめ等の現状について 

(1) 生徒、児童の生活の乱れ、教員の指導の乱れについて 

(2) いじめ対策委員会、朝来市いじめ防止対策推進委員会について 

教育長 

タ イ ト ル 朝 来 市 は 生 き 残 れ る か ？ 

 


